

L'Echo des Charrois



Les Charrois de la Baie, Hillion

Du Puy à Conques sur le chemin de Compostelle Mai 2013

Nous repartons cette année sur le chemin de Compostelle,

Nous sommes 9 sur le départ de la voie du Puy : pour 7 jours de marche qui relieront le Puy en Velay à Conques



rage et quelle foi d'aller construire une chapelle en haut d'une colline à pic ! et les ruelles étroites s'entrecroisent, longées par des maisons hautes et biscornues...

Newsletter n°6

5 novembre 2013

Une évocation du dernier périple sur les chemins de Compostelle qui ont fait la réputation de notre association.

Ce parcours eut lieu en mai 2013 du Puy à Conques

Voilà une photo de notre départ, souriants, frais ! avec un camion toujours aussi bien ordonné, il faut de la discipline quand on est neuf....

pin !!!

arrivée au Puy en Velay,

on voit bien qu'on n'a pas marché aujourd'hui, l'humeur est au vert, les jambes pas fatiguées.

visite de la ville, avec son architecture impressionnante de complexité : quel cou-



mal aux pieds avec vos chaussures ? la solution ? les laisser au bord du chemin... :)

9, et un lapin ?



ah non, 9 dont un la-

Le Puy— Saint Privat d'Allier

Premier jour, lever au chant du coq avec la bénédiction des pèlerins à 7h à la cathédrale.

Il faut prendre son courage à deux mains, mais on ne regrette pas d'y être, ça vaut le coup, c'est symbolique, même si nous n'allons pas jusque Compostelle...

en fin de compte c'est facile, ça commence par une descente...! La rue des tables, que tous les pèlerins empruntent...



les lentilles vertes du Puy !



pause pique-nique à la Chapelle Saint Roc nous continuons vers Saint Privat d'Allier où nous passerons la nuit dans le gîte La Cabourne, accueillant et agréable.



Saint-Privat —Saugues

départ à la fraîche, avec le brouillard, et on rejoint Rochegude à 967m d'altitude, avec sa chapelle romane qui domine les gorges de l'Allier.



panorama magnifique, on visionne le chemin pour les prochaines heures...



descente vers Monistrol d'Allier, le soleil va se lever...

on ne croise pas encore de vaches, mais voici quelques moutons dans leur champ bien équipé : une voiture, des charrues pour d'abriter du soleil...!

une fois à Monistrol d'Allier, il faut

remonter (rudement !!) vers le versant opposé de la vallée

on croise à flanc de montagne une chapelle troglodyte (Saint Madeleine), sous le village d'Escluzels.

après-midi ensoleillée, vers Saugues.

l'arrivée en descente avec les ajoncs en fleurs est splendide.....

nous dormons au gîte de la Margeride, confortable.



Saugues— Saint Alban sous Limagnolles

Journée de traversée de la Margeride d'abord vers La Clauze et la tour des anglais



quelqu'un se souvient du nom de cet "appareil"

rénové qui servait à ferrer les chevaux ?

pour les myrtilles, il faudra revenir un peu plus tard...



passage par la chapelle Saint Roch et sa fontaine. nous profitons de ses bienfaits médicinaux... pour y plonger les pieds endoloris...

Saint Alban— La Chaze de Peyre

c'est à partir de là que commence le plateau de l'Aubrac

nous dormons à Lasbros au gîte "Les frênes", très bien équipé

cette année encore, la fameuse trousse à pharmacie orange nous a suivi, et a bien servi ! et malheureusement pas seulement à nous : nous avons en effet rencontré Henri, un pèlerin bien malchan-

ceux avec des ampoules de compétition et qui a pu bénéficier des bons soins de Paulette...



La Chaze de Peyre—Nasbinals

collection printemps-été 2013 des tee-shirts made in Camino.



les hommes prennent la pose avant de partir !



au programme de la journée,

pâturages à perte de vue... avec leurs rochers, les magnifiques vaches Aubrac, les prés et les fleurs sauvages, narcisses, anémones, pensées

un régal pour les yeux...

on voit même au loin les sommets



enneigés

les sentiers sont globalement secs, nous avons de la chance, c'était la bonne semaine pour venir (la précédente il avait plu, et même neigé à certains endroits !!!)

Nasbinals—Saint Come d'Olt

encore une belle journée dans l'Aubrac

J-F retrouve un abri qui lui avait bien servi une année sous la pluie....

dans la matinée, nous nous arrêtons un bon moment dans le bourg d'Aubrac, où nous visitons un magnifique hôtel récemment rénové, ça vaut le détour. qui seront les premiers à y retourner ??

après un pique-nique à Saint Chély d'Aubrac, le parcours de l'après-midi sera encore long vers Saint Côme d'Olt...

au moins ça descend, et il fait beau

nous passons la nuit au couvent de Malet, dans un cadre magnifique dont malheureusement nous n'aurons pas beaucoup le temps de profiter...



Espeyrac— Conques

un peu de triche pour commencer la journée, nous prenons la voiture pour parcourir par la



route le trajet de Saint Côme d'Olt à Espeyrac, ceci pour terminer notre périple à Conques...

Saint Come d'Olt

une petite étape, malheureusement bien venteuse et pluvieuse...

on s'arrêtera le midi à Saint Marcel, peu avant Conques, pour pique-niquer sous la pluie !

puis c'est la descente vers Conques...

qui même sous la pluie, est un petit village magnifique, pittoresque, insolite !



Les Charrois de la Baie, Hillion

3 rue de la Gravelle Hillion
Responsable de publication Patrick Chanot

Téléphone : 02 96 32 29 64
Messagerie : patrick.chanot@wanadoo.fr



La bête du Gévaudan

Saugues est en plein coeur du Gévaudan... voici quelques informations tirées du site de la commune sur le mythe de la bête du Gévaudan....

pour la petite histoire, nous ne l'avons pas croisée, elle a bien disparu !!

Tout d'abord, ce n'est pas une légende, mais une histoire vraie. En l'espace de trois ans, entre juillet 1764 et juin 1767, dans le Haut-Gévaudan (Saugues, St Alban, Aumont, Le Malzieu, Langogne), mais aussi en Auvergne (Pinols, Ruynes), au moins 100 personnes, uniquement des enfants et des femmes, furent tuées et plus ou moins dévorées par une mystérieuse bête « anthropophage », les registres paroissiaux en témoignent. Des témoignages existent. Comme celui de Jean Portefaix, jeune berger du Villeret de Chanaleilles qui lutta contre la Bête alors qu'il était en train de garder son troupeau avec des camarades.

Témoignage aussi de Marie-Jeanne Valet qui planta sa baïonnette dans le poitrail de la Bête et bien d'autres. Une histoire qui devient une véritable affaire d'état. Les Dragons du roi les chasseurs expérimentés, l'arquebuse du roi, personne ne vient à bout de cette étrange Bête.

Le 19 juin 1767, c'est un paysan, Jean Chastel qui viendra à bout de la Bête. Il traverse la moitié de la France pour la présenter au roi, mais son état est telle qu'elle est aussitôt enterrée dans les jardins du château, gardant à jamais son secret. Cette histoire merveilleuse, car elle permet de nourrir tous les fantasmes, mystérieuse, car elle garde toujours son secret, est et reste toujours d'actualité car ce mystère passionne nombre de contemporains et de nombreux médias, même deux siècles après les méfaits.

Conques, une halte incontournable sur le chemin



nous avons la chance de passer la nuit à l'abbaye, tout près de l'abbatiale Sainte Foy,

classée au patrimoine de l'UNESCO.

après la bénédiction du soir, nous avons profité de la musique de l'orgue, mais nous n'avons malheureusement pas pu avoir l'explication du fameux tympan, météo pluvieuse



oblige...

une semaine de rando qui se termine... ensoleillée (par chance !!!), sur un des plus beaux tronçons des chemins vers Compostelle...

ça nous laisse de bons souvenirs...

j'espère que je vous aurai fait voyager, et peut-être donné envie d'enfiler vos chaussures et d'y aller...?

pour ma part, après déjà 4 années sur les chemins, j'ai terminé ma crédentiale !



Emilie LANGLAIS